

IMPRESSUM

IG Metall Mannheim  
Hans-Böckler-Str. 1, 68161 Mannheim  
Telefon: 0621 15 03 02-0 Fax: 0621 15 03 02-10  
mannheim@igmetall.de mannheim.igm.de  
Redaktion: Klaus Stein (verantwortlich), Benedikt Hummel

MITEINANDER  
FÜR MORGEN

Tarifrunde Metall-  
und Elektroindustrie

Die Tarifrunde in der Metall- und Elektroindustrie 2018 naht in großen Schritten: Wir werden uns in der Geschäftsstelle Mannheim mit einer tarifpolitischen Konferenz am 23. Oktober und weiteren Veranstaltungen etwa zu Arbeitskampschulungen intensiv mit der Vorbereitung befassen. Es ist »höchste Zeit für mehr Entgelt und zum Leben passende Arbeitszeiten«, wie die metallnachrichten des Bezirks bereits vermeldet haben. Mehr dazu auch online auf unserer Homepage: [mannheim.igm.de](http://mannheim.igm.de)



TERMINE

Arbeitsschutzkonferenz  
2017

»Arbeiten ohne Ende oder alles zu seiner Zeit? Ganzheitlicher Gesundheitsschutz und Arbeitszeit« am Dienstag, 24. Oktober 9 bis 16 Uhr im Best Western Plus Delta Park Hotel, Mannheim

BiKO-Veranstaltung für Betriebsrätinnen und Betriebsräte, Anmeldungen [bikoiba.de](http://bikoiba.de)

Themen:

- Die Arbeitszeitdebatte der IG Metall und der betriebliche Gesundheitsschutz
- Arbeitszeit ist Lebenszeit – die Auswirkungen von Arbeitszeit auf die Gesundheit
- Indirekte Steuerung und Arbeiten ohne Ende?
- »Konfliktfeld Arbeitszeit – Was tun?« Podium mit Betriebsräten aus der Region

## Guter Start: gute Ausbildung!

Vielfältige Angebote zur Unterstützung und Beratung, besondere Seminare und Aktionen: Betriebsräte, Jugendvertreter und IG Metall Mannheim begrüßen die neuen Auszubildenden in den Betrieben.



Volles Haus in der Hans-Böckler-Straße 1: Bereits zum dritten Mal hatte die IG Metall Jugend am 31. August die neuen Auszubildenden und dual Studierenden zu einem überbetrieblichen Grillfest eingeladen. Das Wetter hat gehalten und wir waren richtig viele: Etwa 250 Kolleginnen und Kollegen haben gemeinsam mit ihren Jugendvertretern, Betriebsräten sowie ihren Gewerkschaften IG Metall und IG BCE den Start in Ausbildung und duales Studium gefeiert. Unser großer

Dank gilt allen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern für die Vorbereitung und Durchführung des Abends. Das überbetriebliche Grillfest fand bereits zum dritten Mal statt und kann mittlerweile schon als kleine Tradition bei uns in Mannheim angesehen werden, die wir in den kommenden Jahren fortsetzen werden. Kolleginnen und Kollegen aus dem Ortsjugendausschuss sowie Jugendsekretär Simon Goldenstein und der Sekretär für Studierende, Daniel Ga-

mer, stellten die Angebote der IG Metall vor und wünschten allen Neuen einen tollen und erlebnisreichen Ausbildungs- oder Studienstart.

Simon Goldenstein sagt: »In den vergangenen Wochen fanden in vielen Betrieben bereits betriebliche Begrüßungsveranstaltungen für alle neuen Auszubildenden und dual Studierenden statt. Betriebsräte, Jugend- und Auszubildendenvertretungen und die IG Metall informierten gemeinsam über die Mitbestimmung im Betrieb und die Vorteile der Mitgliedschaft in der IG Metall. Ich bin überzeugt, dass die jungen Menschen den Sinn und Zweck der Gewerkschaft begreifen. Viele sind sofort in die IG Metall eingetreten.«



Fotos: IG Metall Mannheim

## Rentenretter auf Tour – mehr Rente, mehr Zukunft!

Zweimal machte die Roadshow der IG Metall im Vorfeld der Bundestagswahl im September Station in Mannheim. Auf dem Alten Messplatz und auf dem Mannheimer Marktplatz kam die IG Metall mit Bürgerinnen und Bürgern zur Stärkung der gesetzlichen Rentenversicherung ins Gespräch. Was denken die Mannheimerinnen und Mannheimer zum Thema? Was halten sie von der aktuellen Rentensituation? Wie sehen unsere

Vorschläge für eine Stärkung der gesetzlichen Rentenversicherung aus? Mit diesen Fragen konfrontierten der Arbeitskreis Senioren der IG Metall Mannheim sowie junge Kolleginnen und Kollegen aus dem Studierendenforum die Passanten. Es kamen viele spannende Gespräche und Kontakte zustande. Uns geht es mit dem Rentenkonzept der IG Metall



um eine Stärkung der gesetzlichen Rente für alle Generationen. Auch und gerade nach der Bundestagswahl bleibt die IG Metall dran, um unsere Vorschläge für eine solidarische Alterssicherung umzusetzen.

Auch der Arbeitskreis Schwerbehinderte befasste sich im September mit diesem Thema und hatte am 12. September Thomas Tallafuss von der Deutschen Rentenversicherung Baden-Württemberg zu Gast, der die neuen Möglichkeiten von nachträglichen Rentenbeitragszahlungen und die Möglichkeit des Rückkaufs von Rentenabschlägen bei einer vorzeitigen Inanspruchnahme einer Rente wegen Alters darstellte.

